

Se estancan las exportaciones hacia EU (El Financiero 08/03/13)

Se estancan las exportaciones hacia EU (El Financiero 08/03/13) Eduardo Jardón Viernes, 8 de marzo de 2013 Sumaron 21 mil 550 mdd en enero; un crecimiento de sólo 0.3%. Superávit comercial se ubica en 3 mil 600 mdd; el más bajo en 42 meses. La recuperación será más lenta de lo esperado: analistas. - ESTANCADAS, LAS EXPORTACIONES A EU Las exportaciones mexicanas hacia Estados Unidos se estancaron en enero. Cifras del Departamento de Comercio de EU muestran que esas ventas al vecino del norte sumaron 21 mil 550 millones de dólares, un crecimiento anual de apenas 0.3 por ciento. Por el contrario, las importaciones crecieron 4 por ciento a 17 mil 949 millones de dólares. Ello dio como resultado una reducción significativa en el superávit de México con Estados Unidos, que se ubicó en tres mil 600 millones de dólares, el más bajo en tres años y medio. Las exportaciones hacia la mayor economía del mundo crecieron a tasas de dos dígitos entre 2010 y 2011, y en 2012 comenzaron a debilitarse y finalizaron con una contracción, con lo que concluyó el ciclo de expansión que registraron después del periodo de crisis. Su menor dinamismo se debe a la desaceleración que presentó la economía estadounidense hacia finales del año anterior. Los analistas prevén que su recuperación será más lenta de lo esperado, debido a la incertidumbre generada por el debate fiscal en ese país, lo que afectó la confianza de las empresas y los consumidores, y en consecuencia la demanda de productos. Impulso automotor El dinamismo que muestran las ventas de la industria automotriz evitó una contracción de las exportaciones. Los registros oficiales indican que las ventas de vehículos, camiones y autopartes a EU sumaron cinco mil 738 millones de dólares, y crecieron 7 por ciento anual en el primer mes del año. Estas cifras contrastan con el descenso de 0.6 por ciento que observaron las importaciones totales que realizó Estados Unidos en ese rubro. México es el principal proveedor en este segmento, ya que tiene una participación de mercado de 26 por ciento, seguido de Canadá, con cuatro mil 432 millones de dólares, y Japón, con cuatro mil 414 millones, que en ambos casos implican un mercado de 20 por ciento. Si se excluyen las exportaciones de la industria automotriz, las ventas resultan de 15 mil 812 millones de dólares, que comparadas con las de enero de 2012 implican una contracción de 2 por ciento. Otros segmentos que se mantienen al alza son las exportaciones de material eléctrico, electrodomésticos y componentes, que sumaron mil 595 millones de dólares y subieron 6.7 por ciento. En maquinaria se observó un avance de 1.7 por ciento, con un monto de mil 169 millones de dólares, y en diversos productos manufacturados el incremento fue de 9.1 por ciento, con 587 millones de dólares. Ocurrió lo contrario con las exportaciones de crudo, que descendieron 7.4 por ciento, y sumaron tres mil cinco millones de dólares. También se registró un desempeño negativo en las ventas de equipo de cómputo y productos electrónicos, de 4.8 por ciento, que ascendieron a tres mil 884 millones de dólares, y son las segundas en importancia después del equipo de transporte.